



Piden diálogo y 'piso parejo' en contienda partidista

Parte #EsClaudia a los morenistas

Simpatizantes de Ebrard, Monreal y Adán protestan por inequidad

ÉRIKA HERNÁNDEZ

La campaña de espectaculares en favor de Claudia Sheinbaum, sufragada por diputados federales, generó división en las filas morenistas.

Líderes de distintas corrientes exigieron a la dirigencia partidista frenar esa campaña y garantizar equidad en la contienda interna para la candidatura presidencial de 2024.

El Presidente Andrés Manuel López Obrador incluso llamó a que todos los aspirantes "tengan la misma oportunidad". Y refirió que quien juegue sucio, actúe de manera ventajosa o se quiera pasar de listo, tendrá un efecto contraproducente.

"Hay que tener cuidado con los excesos y hay que aprender a autolimitarse y a respetar al pueblo", dijo al responder sobre el tema de la campaña promocional en favor de Sheinbaum, pero no aludió al tema de la posible ilegalidad del proselitismo.

Dirigentes morenistas cuestionaron la campaña #EsClaudia que, dijeron, contradice los principios del partido.

"Ha sido nuestra bande-

ra durante años evitar el uso indebido de recursos; el argumento que esgrimen (los que apoyan a Sheinbaum) de libertad de expresión fue el mismo que dieron priistas cuando acompañaron a Peña Nieto", cuestionó Malú Micher, coordinadora de grupos de apoyo del Canciller Marcelo Ebrard.

"A Mario Delgado le pedimos en agosto de 2022 reglas claras y que reuniera a todas y todos los aspirantes. No hemos visto ningún llamado, ninguna regla. La regla es que no hay reglas", indicó.

"Morena se está peñatizando. Luchamos por evitenciar el despilfarro, estamos cayendo en lo que criticamos. Va más allá de piso parejo, exigimos juego limpio y que sea la militancia la que decida", dijo a su vez el diputado Daniel Sibaja, también simpatizante de Ebrard.

Alejandro Rojas, del equipo de Ricardo Monreal, aseguró que la campaña de Sheinbaum se está planeando desde Palacio Nacional, por ello el Presidente no interviene.

Arturo Ávila, del equipo de Adán Augusto López, comentó en Twitter que el Mandatario ya había advertido la necesidad de frenar la campaña desmedida. "Mensaje enviado: El que aspira y juega sucio o de manera

ventajosa o se quieren pasar de listo no le ayuda, tiene un efecto boomerang'. Más claro ni el agua", escribió.

La coordinadora de Morena en el Congreso de Aguascalientes, Ana Gómez, quien también respalda a Adán Augusto, pidió equidad.

"La dirigencia debe cuidar el proceso; el Presidente lo dejó claro, que era un tema de Morena. La dirigencia debe llamar a la medida, pero sobre todo a la equidad", dijo.



El que aspira y juega sucio o actúa de manera ventajosa o se quiere pasar de listo, no le ayuda, tiene efecto de búmeran. Hay que tener cuidado con los excesos.

(Ayer en la Mañanera) Pero evadió hablar de división en Morena e ilegalidad en espectaculares.



Exigen reglas equipos de Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal

Achacan a Delgado desorden en Morena

Urgen a dirigencia poner alto a excesos en la promoción de Jefa capitalina

ERIKA HERNÁNDEZ
Y OSCAR USCANGA

Operadores del Canciller Marcelo Ebrard y del senador Ricardo Monreal responsabilizaron al líder nacional de Morena, Mario Delgado, de los excesos que se cometen para promover la aspiración presidencial de Claudia Sheinbaum.

Pese a las diferencias al interior del partido por el despliegue masivo de espectaculares en todo el País, y las críticas al exterior, la dirigencia nacional morenista ha guardado silencio.

“Una de las personas que tiene mayor responsabilidad en esto es Mario Delgado, le pedimos en agosto pasado reglas claras, que reuniera a todas y todos los aspirantes, pero no hemos visto ningún llamado, ninguna regla. La regla es que no hay reglas”, indicó la senadora Malú Mícher, coordinadora de la estructura de Marcelo Ebrard.

“Sobre la base que no hay reglas, que cada quien haga lo que pueda y lo que quiera. Hace falta que Mario y el Comité Nacional de Morena

tome las riendas y sienten las bases de la legalidad y reglas de juego limpio, y no reproduzcamos lo que tanto daño hizo a México”.

Incluso, el pasado 11 de diciembre, en Nuevo León, Ebrard entregó a Delgado una propuesta para fijar reglas que garanticen una competencia pareja.

Sin embargo, días después el dirigente argumentó que coincidía con algunas peticiones, pero no había fecha para sentarse a dialogar.

Los morenistas advierten que ante la opinión pública están mostrando incongruencia con lo que el Presidente Andrés Manuel López Obrador combatió durante 30 años: los excesos del poder.

Recordaron que cuando Enrique Peña Nieto era Gobernador y aspiraba a la Presidencia, Morena evidenció el derroche del priista en espectaculares y en propaganda simulada, y ahora cometen las mismas irregularidades.

Daniel Sibaja, diputado mexiquense y parte del equipo de Ebrard, advirtió que Morena se está “peñatizando”, y lamentó que sean los propios morenistas quienes evidencian el derroche.

“Más allá de piso parejo, tiene que haber juego limpio y que sea la militancia la que decida. Lo que están ha-

ciendo es traicionar los principios de Morena, de realizar propaganda encubierta”, reclamó.

“¿Qué diferencia existe entre los espectaculares que difundían a Peña y las notas que

eran pagadas para promoverlo? Se lo dijimos a la dirigencia, pero ha pateado el bote muchísimo tiempo, y no queremos pensar que es plan con maña”.

Con esto, argumentó, Morena no tendrá cara para denunciar en 2023 los excesos que cometen los Gobernadores priistas del Estado de México y Coahuila para promover a delfines.

Los morenistas retaron a los diputados federales que promueven espectaculares a transparentar el supuesto fondo que crearon para financiar la campaña de la Jefa de Gobierno.

Sibaja advirtió que esa propaganda forman parte de una estrategia nacional para posicionar a la funcionaria, y que incluye la nueva Ley de Comunicación Social para que los servidores públicos se puedan promover sin violar la norma electoral.

**ACUSAN CARGADA**

Alejandro Rojas, operador de Ricardo Monreal, también responsabilizó al Presidente Andrés Manuel López Obrador de generar un piso desigual, por ello, consideró, Delgado no está interesado en generar condiciones de equidad.

“Mario Delgado está clarísimamente cargado hacia Claudia, así como el CEN y los comités estatales. Incluso están encargados de inflarla artificialmente, sin importar que pongan en riesgo su aspiración”, acusó.

“Desde Palacio Nacional se está controlando la sucesión, señalando a quiénes de-

ben ser y permitiendo que se usen los recursos públicos y los cargos para hacer esas campañas anticipadas que, en cualquier país democrático, ya hubieran sido sancionadas”, dijo.

Ana Gómez, coordinadora de Morena en el Congreso de Aguascalientes y operadora del Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, dijo que todos los aspirantes deben respetar los tiempos y la ley.

“Es el momento de que la dirigencia cuide el proceso, el Presidente lo dejó claro que era un tema de Morena. La dirigencia debe llamar a la mesura, pero sobre todo a la equidad”, planteó.

LIMPIA

Empleados municipales de Xalapa, Veracruz, retiraron propaganda de la campaña que promueve la imagen de la Jefa de Gobierno capitalina, Claudia Sheinbaum.



La brigada estaciona el vehículo y se dirige hacia el paradero.



Despegan y retiran el cartel con la leyenda #EsClaudia.



Doblan la publicidad para echarla a la unidad de transporte.



/// Si los diputados declararon que llevan tiempo organizándose para apoyar a Claudia, que aclaren de dónde viene el fondo que crearon y quién está dando el dinero".

Malú Micher
Coordinadora de estructura de Marcelo Ebrard



/// Contratar cientos de espectaculares en todas las ciudades importantes del País, no es genuino ni ciudadano, como lo ha establecido el Tribunal, sino una estrategia coordinada".

Daniel Sibaja
Diputado local mexicano



/// Están direccionando desde Palacio Nacional la sucesión, y si hay una sanción del INE o del Trife tienen preparadas a las huestes para que culpen al árbitro y no a los que violan la ley".

Alejandro Rojas
Operador de Ricardo Monreal



/// Es claro el destinatario del mensaje del Presidente López Obrador sobre de que hay que tener cuidado con los excesos y, sobre todo, aprender a autolimitarse".

Ana Gómez
Operadora de Adán Augusto López.



Calla AMLO ilegalidad; llama a evitar excesos

ERIKA HERNÁNDEZ
Y ROLANDO HERRERA

El Presidente Andrés Manuel López Obrador indicó ayer que todo aquel que aspire a obtener un cargo de elección popular debe evitar los excesos y no actuar de forma ventajosa.

Al preguntarle su opinión respecto a los espectaculares que en varios estados del país promueven a la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, el Mandatario sólo hizo un llamado a la contención y evitó mencionar las ilegalidades.

“Es contestar de cómo el que aspira y juega sucio, o actúa de manera ventajosa o se quiere pasar de listo, no le ayuda, se le revierte, tiene un efecto de búmeran. Entonces, hay que tener cuidado con los excesos y hay que aprender a autolimitarse y a respetar al pueblo”, dijo.

En un primer momento, López Obrador había rechazado opinar aduciendo que eso le atañe al partido, sin embargo, luego dio un rodeo, contando una anécdota de Porfirio Muñoz Ledo, para terminar sugiriendo no caer

en los excesos.

REFORMA publicó ayer que, de acuerdo con especialistas, la eventual candidatura presidencial de Sheinbaum podría estar en peligro, pues el despliegue de alrededor de 500 espectaculares por todo el país estaría violando la Constitución y la legislación electoral.

Los espectaculares difunden la silueta de la Jefa de Gobierno acompañada de la leyenda #EsClaudia y el nombre de la ciudad donde se alza el cartel.

Diputados de Morena aseguraron que son ellos quienes han pagado la instalación de los carteles sin aportar todavía las pruebas.

El Mandatario aseguró que él no se meterá en el asunto de los espectaculares de #EsClaudia, y se limitó a decir que el pueblo es muy consciente y al que busque pasarse de listo no le irá bien.

“Yo no me meto en eso, lo único que puedo decir es que tenemos un pueblo muy politizado, hay un pueblo muy consciente. Entonces al que se quiere pasar de listo no le va bien, porque la gente está ahí viendo”, expresó.